

Eberswalde, den 11.08.2017

Vorlage-Nr.: BV/0534/2017
- öffentlich -

Betreff: **Verleihung der Ehrenbürgerschaft der Stadt Eberswalde an
den Nobelpreisträger Werner Forßmann**

Beratungsfolge:

Stadtverordnetenversammlung	28.09.2017	Entscheidung
-----------------------------	------------	--------------

Beschlussvorschlag:

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Verleihung der Ehrenbürgerschaft der Stadt Eberswalde an den Nobelpreisträger Werner Forßmann.

Begründung:

Der spektakuläre, lebensgefährliche und heroische Selbstversuch einer Herzkatheterisierung des jungen Assistenzarztes Forßmann im Jahre 1929 im Auguste-Victoria- Krankenhaus in Eberswalde ist in der Tat bis heute die Grundlage für alle Untersuchungen und Eingriffe am Herzen. Dafür erhielt er 1956 den Nobelpreis für Medizin.

Die moderne Kardiologie wäre nicht denkbar ohne seinen mutigen Selbstversuch. Es eröffneten sich nun neuartige diagnostische und therapeutische Möglichkeiten.

Die Welt um uns war und ist begeistert von der herausragenden medizinischen Leistung Forßmanns und voller Achtung ihm gegenüber.

...

In Eberswalde Kommunalpolitik standen jedoch bisher einer angemessenen Würdigung ideologische Vorbehalte begründet in seiner NSDAP-Mitgliedschaft gegenüber.

Unsere demokratische Gesellschaft betrachtet heute vergangene und gegenwärtige gesellschaftliche Entwicklungen so tolerant und vielschichtig, dass man neu darüber nachdenken muss, ob die ablehnende Diskussion vergangener Jahre nicht doch einer Revision und Relativierung bedarf.

In der Wissenschaft und in einer Zeit des sich rasant entwickelnden Fortschritts zählt Objektivität der Betrachtung mehr denn je.

Wegen vermuteter ideologisch-historischer Fehlleistung des Einzelnen kann man nicht eine herausragende wissenschaftliche Leistung nur unter ideologischem Gesichtspunkt verbannen.

Schon seit langem gibt es Stimmen, die hier trennen zwischen wissenschaftlicher Erkenntnis, gesellschaftlicher Leistung und parteiideologischer Haltung.

Im Jahre 2019 wird die historische Leistung, mit der Werner Forßmann Medizingeschichte geschrieben und Millionen Menschenleben gerettet hat, hat, 90 Jahre her sein.

Dies ist ein würdiger Anlass, dem Mediziner endlich die hochverdiente Ehrenbürgerschaft der Stadt Eberswalde zu verleihen.

gez. Viktor Jede
Fraktionsvorsitzender